
16+

Жизнь района - на страницах нашей газеты

Выходит
с 1931 года.

внутри
 “Сундучок советов”

с программой

28 октября 2022 г., пятница.
Наш адрес в интернете: http://avangard-os.ru/

Общественно-политическая газета Обливского и Советского районов.

 № 43
 (11.917)

Подпишись и выиграй!
Друзья, напоминаем, что продолжается подписка на районную газету «Авангард» на 1 полугодие 2023 года,
в рамках которой мы снова планируем провести для вас специальную акцию «Подпишись и выиграй приз!».

Принять участие в акции смогут все, кто выпишет «Авангард» на 6 месяцев 2023 года, независимо от того, где
была оформлена подписка: на почте или в редакции, в Обливском или в Советском районе, в райцентре или в хуторах.

Спешите выписать «Авангард» и получить шанс на участие в розыгрыше ценных призов!
Подробно об условиях розыгрыша мы расскажем в одном из ближайших выпусков.

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ30 ОКТЯБРЯ - ДЕНЬ АВТОМОБИЛИСТА

Шоферский стаж Сергея Николаевича Рябова – 35 лет. Водителем он стал по примеру старшего
брата Владимира, который часто брал Сергея, в то время школьника, с собой на работу. Отслужив
после школы в армии, С.Н. Рябов пошел в автошколу, во время обучения открыл сразу несколько
водительских категорий. Первые десять лет Сергей Николаевич трудился на «КамАЗе», это было в
г. Шахты, где он тогда жил. Потом С.Н. Рябов приехал в Обливский район: отсюда родом его супруга.
Уже более двух десятилетий - с 1999 года - он работает водителем в администрации Алексеевского
сельского поселения. За это время в учреждении сменилось несколько легковых автомобилей, сей-
час в опытных руках Сергея Николаевича – «Лада-Гранта», поступившая в администрацию поселения
три года назад. Рабочие поездки водитель администрации совершает чаще всего по району - в
ст. Обливскую и на территории поселения, также ездит с различными поручениями в Ростов-на-Дону,
Морозовск, Белую Калитву. Сергей Николаевич любит свою работу, выполняет её с большой ответ-
ственностью. В работе и в жизни С.Н. Рябов доброжелательно относится к людям, всегда откликает-
ся на просьбы хуторян, например, купить в райцентре необходимые товары, и другие. Раз в неделю
Сергей Николаевич привозит из станицы районную газету «Авангард», которую по альтернативной
подписке получают жители хуторов Алексеевского и Машинского. Помощь землякам в различных
вопросах, будь то выполнение личной просьбы или участие в благоустройстве населенного пункта,
С.Н. Рябов считает частью своей работы как сотрудника администрации сельского поселения, куда
жители традиционно обращаются с самыми разными вопросами.

А. АВСЕЦИН, фото автора.

РДК ПРИГЛАШАЕТ

Уважаемые обливчане и жители района!
3 ноября в 11.00  районный Дом культуры приглашает вас

на праздничный концерт «Россия. Родина. Единство»,
посвященный  Дню народного единства.

УВАЖАЕМЫЕ   ЖИТЕЛИ   СОВЕТСКОГО   РАЙОНА!
Сердечно поздравляю вас с профессиональным праздником – Днем

работников автомобильного транспорта!
Ваш труд важен для успешного развития экономики и социальной

сферы. Деятельность любой отрасли сегодня невозможна без четкой
и надежной работы автотранспорта. Все мы так или иначе имеем
отношение к сегодняшнему празднику. Каждый день мы добираемся
до работы и домой в собственных автомобилях, на рейсовых
автобусах. Надежное и безопасное автомобильное сообщение
является основой жизни населенных пунктов, связывает между собой

города и регионы, соединяет людей.
Желаю всем автомобилистам – любителям и

профессионалам – удобных дорог, безаварийной работы,
крепкого здоровья, личного благополучия и шоферской

удачи!
Е.С. ЩЕПЕЛЕВ,

глава администрации  Советского района.

УВАЖАЕМЫЕ   АВТОМОБИЛИСТЫ  ОБЛИВСКОГО
РАЙОНА!

Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днем
работников автомобильного транспорта!

Своим повседневным трудом вы вносите весомый вклад в развитие
экономики нашего района. От вашей работы зависят устойчивое
функционирование организаций и предприятий всех форм
собственности, учреждений социальной сферы, транспортное
обслуживание наших людей.

Невозможно переоценить вашу роль по обеспечению тружеников
агропромышленного комплекса и во время проведения всех
сельскохозяйственных кампаний.  А это значит, что в выращенном

урожае текущего года есть большая доля вашего труда.
Желаю вам, вашим близким крепкого здоровья,

счастья и благополучия, мира и добра, удачи и
безаварийных дорог!

А.А. ДЕРЕВЯНКО,
глава администрации  Обливского района.

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ АВТОТРАНСПОРТА ДОНА!
Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Автомобильный транспорт остаётся самым массовым и востре-

бованным. Ежедневно он перевозит миллионы тонн грузов, достав-
ляет пассажиров по разным маршрутам.

Для безопасного движения, регулирования транспортных потоков,
оптимизации работы персонала внедряются инновационные разра-
ботки, интеллектуальные системы. Эффективность для экономики,
удобство для населения обеспечивают электронные сервисы, мо-
бильные приложения.

В Ростовской области реализуются проекты по развитию эколо-
гического пассажирского транспорта: электробусов, современных
трамваев. Создается инфраструктура для использования альтерна-
тивных видов топлива. Развивается единая платежная система без-
наличной оплаты проезда в общественном транспорте.

Дорогие друзья!
Благодарим работников автомобильного и городского пассажир-

ского транспорта за добросовестный труд, ответствен-
ность и надежность.

Желаем вам здоровья, добра, новых успехов во имя
Ростовской области!

В.Ю. ГОЛУБЕВ,
губернатор Ростовской области.

А.В. ИЩЕНКО,
председатель Законодательного Собрания Ростовской области.

«Россия. Родина. Единство»

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


стр. 2 Àâàíãàðä
Пятница, 28 октября 2022 г. № 43 (11.917)ДОНСКИЕ ВЕСТИ

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


стр. 3Àâàíãàðä
Пятница, 28 октября 2022 г. № 43 (11.917) ДОНСКИЕ ВЕСТИ

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


Àâàíãàðä
Пятница, 28 октября 2022 г. № 43 (11.917)

стр. 4

ЧЕЛОВЕК, ОБЩЕСТВО, РАЙОН
ЧАСТИЧНАЯ МОБИЛИЗАЦИЯПровожали защитников Родины

В Советском районе мобилизационные мероприятия проводились 17, 18 и 24 октяб-
ря, в Вооруженные Силы было направлено девять мужчин. В митинге, посвященном
отправке мобилизованных жителей района в армию, принял участие глава админист-
рации Советского района Е.С. Щепелев.  Он сказал защитникам Отечества: «Я хочу
пожелать вам, чтобы вы все вернулись домой живыми и здоровыми. Помните, мы вас
ждём! Мы будем вас всегда поддерживать, будем поддерживать ваши семьи!» От лица
всех жителей Советского района Е.С. Щепелев сказал слова благодарности мобили-
зованным землякам, жителям района пожелал быть в это непростое время всем вме-
сте, проявлять сплоченность. Мобилизованных благословил  настоятель храма По-
крова Пресвятой Богородицы иерей Виталий Трошин. Каждому уезжающему были
собраны в дорогу вещи первой необходимости и медикаменты.

Подготовил А. АВСЕЦИН.

Торжественные проводы земляков, призванных в Вооруженные Силы в ходе объяв-
ленной в России частичной мобилизации, проводились у администрации Обливского
сельского поселения 20, 21 и 24 октября. Здесь проходил сбор мобилизованных Об-
ливского района, их прием районной комиссией, напутствие перед отправкой. Как и в
предыдущие дни мобилизации, к защитникам Родины обратился глава администра-
ции района, секретарь местного отделения партии «Единая Россия» А.А. Деревянко.
Он поблагодарил мужчин за смелость, пожелал всем вернуться домой с победой. В
торжественном мероприятии также участвовали глава администрации Обливского
сельского поселения А.В. Бутрименко, настоятель Свято-Никольского храма прото-
иерей Александр Бралгин, заведующий отделом культуры администрации района
О.И. Сердюк. От администрации района мобилизованным были вручены пакеты с
набором предметов первой необходимости. У здания сельской администрации муж-
чин провожали семьи, родные, друзья, знакомые.

Пропаганда безопасного до-
рожного движения и обучение
основам безопасности на доро-
гах - одна из важнейших плани-
руемых задач воспитания в дош-
кольных учреждениях. Чем рань-
ше дошкольники начнут осваи-
вать культуру безопасного пове-
дения на дорогах, улицах и
транспорте, тем больше гаран-
тий того, что поведение детей бу-
дет осознанным, правильным и
безопасным.

С этой целью в детских  садах
организовываются отряды юных
помощников инспекторов дви-
жения (ЮПИД), которые явля-
ются первичным звеном в систе-
ме стратегии безопасного движе-
ния «Россия без ДТП». В школе
из числа наших дошкольников
организовываются отряды ЮИД
(юных инспекторов движения),

ЗНАЙ НАШИХ «Лучик» и «Тополек»  победили в
областном конкурсе

которые принимают
активное участие в
пропаганде Правил
дорожного движения
среди детей и подро-
стков.

19 октября в г. Рос-
тове-на-Дону  на  об-
ластной инновацион-
ной площадке БДД
состоялся областной
смотр готовности ко-
манд юных помощ-
ников инспекторов
движения дошколь-
ных образователь-
ных организаций
«ЮПИД в едином строю с
ЮИД», в рамках реализации фе-
дерального и регионального про-

екта «Безопасность дорожного
движения» Национального про-
екта «Безопасные дороги» и

плана мероприятий, проекта
«ЮТД Дона – территория бе-
зопасности региона», при под-
держке Правительства  Ростовс-
кой области, направленных на
развитие ЮИДовского движения
на Дону  (2022-2023 учебный
год) и в честь 50-летия образо-
вания отрядов ЮИД. На смотре
для Миллеровской и Шахтинс-
кой зон Обливский район пред-
ставляли победители муници-
пального этапа:  детский сад «Лу-
чик» и детский сад «Тополёк».
Участников оценивало жюри:
Г.Е.Давыдова - директор Рос-
товской региональной обще-
ственной детско-юношеской
организации «ЮИД ДОНА»,
Т.В.Латышева - член Правления

Центра «Безопасность с ПДД»,
педагог-организатор областной
инновационной площадки по бе-
зопасности дорожного движения
и куратор развития деятельнос-
ти дошкольных образовательных
организаций Ростовской области
в сфере безопасности дорожно-
го движения; А.С. Воробьева –
инспектор отдела пропаганды
Госавтоинспекции Ростовской
области.

 Презентация  опыта работы
детского сада «Лучик» - фили-
ала МБДОУ «Детский сад
«Ивушка» была признана луч-
шей и заняла 1-е место, презен-
тация  опыта работы МБДОУ
«Детский сад «Тополек»» - 2-е
место.

Е. ДЕМИДОВА,
заведующий

детским  садом «Лучик» -
филиалом МБДОУ

 «Детский сад «Ивушка»».

Секретарь Генсовета партии Андрей Турчак передал спецсредства и экипировку
десантникам под Херсоном. Он привёз военным коптеры, беспилотники и средства
связи. 

«Это уже не первая партия спецсредств, техники и экипировки, которую «Единая
Россия» передает на фронт. Наряду с гуманитарной миссией и помощью мирным
жителям партия все эти месяцы поддерживала военнослужащих нашей армии, на-
родных милиций ЛДНР, добровольческие батальоны. Только за последний месяц нам
вместе удалось собрать более миллиарда рублей на помощь фронту. И эту работу мы
продолжим. Продолжим до дня нашей общей победы», – сказал секретарь Генсовета
партии.

Накануне руководитель Центрального исполкома партии Александр Сидякин так-
же передал 100-й бригаде коптеры и генераторы, сообщил Андрей Турчак. Он побла-
годарил своих коллег, а также бизнес и общественные организации за поддержку.

 «Единая Россия» с первого дня проведения спецоперации оказывает всестороннюю
помощь жителям Донбасса, Херсонской и Запорожской областей. Региональные от-
деления партии доставили уже более 13,5 тысячи тонн гуманитарного груза в народ-
ные республики, из них более 700 тонн медикаментов.

С начала СВО «Единая Россия» собрала более 500 млн рублей пожертвований от
физических и юридических лиц. Они пошли на закупку продуктовых наборов, средств
реабилитации для инвалидов, детских принадлежностей и предметов первой необхо-
димости.

На Донбассе, в Херсонской и Запорожской областях работает более 40 гуманитар-
ных центров «Единой России». С 26 сентября в общественных приемных «Единой
России» в регионах открыты центры поддержки, куда могут обратиться семьи всех
военнослужащих, мобилизованных в зону проведения СВО, а также добровольцы.

Материал предоставлен Обливским местным отделением партии «Единая Россия».

«Единая Россия» собрала более
миллиарда рублей на помощь

фронту

МЫ ВМЕСТЕ СПОРТ Успехи юных спортсменов
В г. Морозовске  прошли зональные соревнования Спартакиады школьников. Ко-

манда  Советского района: Л. Абрамова, Г. Валиев, В. Гнатюк, В. Кузнецов,
В. Радашевская, М. Тюрин, А. Трошина, Я. Коростылев, Т. Артюковская,
П. Овсепян (тренер-преподаватель МБУ ДО Советская ДЮСШ Е.Ю.Батрагисова)
- приняла участие в соревнованиях по тег-регби и заняла 2-е место.

Команда по легкой атлетике   победила в соревнованиях, чемпионами стали: А. Гон-
чаренко, В. Радашевская, А. Волобуева, Д. Арженовский, Д. Авдюшкин, К. Ев-
сеев. Победителей подготовили к соревнованиям тренеры-преподаватели МБУ ДО
Советская ДЮСШ: Е.Ю. Батрагисова, А.В. Авсецин, А.Ф. Евсеев.

Команды были награждены кубками и медалями.
В ноябре пройдет финал Спартакиады школьников, в котором примут участие и

спортсмены Советского района.
Б.ТРЕГУБ, директор МБУ ДО Советская ДЮСШ.
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- Нина Анатольевна, пожа-
луйста, кратко обрисуйте, что
представляет собой Ваша ра-
бота, так сказать, в цифрах и
фактах?

- Сфера образования Обливско-
го района – это 20 образователь-
ных учреждений, в которых ра-
ботает более 500 человек, обуча-
ется и получает воспитание бо-
лее 2000 ребят. По бюджету это
тоже одна из крупных отраслей
района: ежегодно на сферу обра-
зования выделяется более
350 миллионов рублей из всех
уровней  федерального, област-
ного и местного. Мы  прилагаем
максимум усилий, чтобы своев-
ременно и в полном объеме ос-
воить эти средства для развития
подведомственных учреждений,
создания комфортных условий
обучения и воспитания детей,
приобретения оборудования,
учебных пособий, выплаты зар-
платы и вознаграждений работа-
ющим  в сфере. Ежегодно пока-
затель освоения средств состав-
ляет порядка  93-97% . Отмечу
также, что наша сфера многопла-
новая: детские сады, школы, уч-
реждения дополнительного об-
разования.  Каждый вид учреж-
дений   имеет свою специфику,
определенные цели и задачи,
критерии оценки качества.

- Что в своей работе Вы счи-
таете самым главным? И са-
мым трудным?

- Самое главное - чтобы отрасль
развивалась,  чтобы финансиро-
вание  ежегодно увеличивалось
для создания современных и
комфортных условий  обучения
и воспитания наших детей. Важ-
но работать в команде едино-
мышленников (специалисты от-
дела образования, руководители
и заместители руководителей
школ), находить поддержку и
понимание в решении задач от-
расли в администрации района,
финансовых органах района.
Очень важно ставить цели и  их
достигать, улучшая тем самым
условия обучения и воспитания.
Важно также, чтобы в районе
рождалось больше детей, кото-
рые придут к нам в школы и дет-
ские сады. Я искренне радуюсь,
когда вижу на улицах станицы
мамочек с малышами, и горжусь
тем, что мы выполняем важную
миссию по воспитанию этой
большой детской армии. А самое
трудное, чтобы все образователь-
ные учреждения функциониро-
вали в штатном режиме, чтобы
школьный  автопарк был на ходу,
чтобы дети вовремя подвозились
на занятия, чтобы исправно ра-
ботали все коммуникации – все
это очень важно, но нередко это
и есть самое сложное.

- Какими достижениями в ра-
боте и в жизни Вы особенно
гордитесь?

-Как руководитель отрасли  об-
разования, горжусь тем, что сис-
тема образования Обливского
района  развивается динамично
и стабильно. Мы участвуем во
многих  направлениях приори-

Так исторически сложилось, что государственные, а наряду с ними и муниципальные служащие, пред-
ставляющие институт местного самоуправления, символизируют для населения власть. Вот почему от уровня
их компетентности, открытости и доверия к ним на местах во многом зависит отношение людей к органам
власти в целом.
Искренне надеемся, что материалы нашей новой рубрики дадут возможность читателям встретиться с

представителями местных органов власти, государственными и муниципальными служащими Обливского
и Советского районов, так сказать, лицом к лицу, и позволят увидеть характер, судьбу, жизненные приори-
теты, составляющие суть человека, находящегося на службе государству и обществу. Сегодня наш собесед-
ник – заведующий отделом образования администрации Обливского района Н.А.Малахова, которая воз-
главляет эту серьезную и ответственную сферу с 2007 года.

«РОДИНА – ЭТО МЕСТО, ГДЕ ТЫ НУЖЕН»

тетного национального проекта
«Образование», в реализации
всех инноваций, которые продви-
гает  Ростовская область. За вре-
мя реализации проекта «Успех
каждого ребенка» был произве-
ден капитальный ремонт  четы-
рех спортивных залов школ рай-
она. Участие в проекте «Совре-
менная школа» позволило от-
крыть центры «Точка роста» в
пяти школах района. В 2023 году
такой центр будет открыт в Алек-
сеевской школе. На протяжении
последних трех лет  образова-
тельные учреждения  нашего
района становятся победителями
губернаторского проекта  иници-
ативного бюджетирования «Сде-
лаем вместе», а это - дополни-
тельное привлечение финансо-
вых средств  в размере более
9 млн. рублей для укрепления ма-
териально-технической базы уч-
реждений, реализации новых
форм обучения и воспитания.
Важно, чтобы максимальное
число дошколят могло получать
дошкольное образование, и для
этого на базах практически  всех
школ района открыты дошколь-
ные группы с разным режимом
пребывания. Ждем завершения
капитального ремонта детского
сада «Сказка», который должен
открыть новые возможности для
наших детей и родителей. По
итогам  2021 года в областном
рейтинге сфера образования Об-
ливского района  вошла в десят-
ку лучших. Считаю, что для та-
кого небольшого сельского рай-
она, как наш, это достойный по-
казатель в работе. Радует и то,
что наши учащиеся и педагоги
принимают активное участие в
профессиональных и творческих
конкурсах, становятся призера-
ми и победителями, наши выпус-
кники успешно учатся в ведущих
вузах страны. Все это – предмет
для гордости в работе. А в жиз-
ни горжусь своей семьей, свои-
ми детьми. И пусть они не дос-
тигли больших высот, но вырос-
ли достойными гражданами сво-
ей страны: честными, трудолю-
бивыми, любящими родителей,
готовыми помочь в трудную ми-
нуту.

- Что Вы, прежде всего, цени-
те  и чего не терпите в людях?

- Ценю искренность, честность,
справедливость, душевность и
доброту. Не люблю лжи, высоко-
мерия, злопамятности, неумения
прощать, жесткости и эгоизма.

- Пожалуйста, расскажите не-
много о себе: где родились, где
учились?

- Родилась в хуторе Кривове, до
5-го класса училась в Кривовс-
кой школе, после чего наша се-
мья переехала в колхоз имени Ле-
нина Суровикинского района.
Там я на «отлично» окончила
среднюю школу и поступила в
Ростовский педагогический ин-
ститут, на филологический фа-
культет, по специальности «учи-
тель русского языка, литературы
и французского языка». Свою
трудовую деятельность начала

учителем русского языка и лите-
ратуры в Лобакинской средней
школе Суровикинского района,
где проработала шесть лет. В
1998 году  пришла на должность
методиста в отдел образования
Обливского района, в 1999 году
назначена ведущим специалис-
том, 2007 году была принята за-
ведующим отделом образования.
Также некоторое время мне до-
велось быть директором детско-
го дома №1 в г. Новочеркасске.
Видимо, ничего не происходит  с
нами случайно: именно эта рабо-
та показала мне совершенно
иную сторону жизни детей и за-
ставила произвести переоценку
собственных ценностей и взгля-
дов на жизнь.

- Ваша работа связана с под-
растающим поколением, а ка-
ким вспоминается собствен-
ное детство?

-Это обычное детство сельско-
го ребенка. Мы учились и рабо-
тали на плантации, на полях кол-
хоза. Нас учили трудиться и лю-
бить труд. После торжественной
линейки 1 сентября до 7 ноября
мы работали в колхозе, помогая
на уборке овощей, арбузов. С не-
терпением ждала зиму, очень лю-
била санки, коньки. С удоволь-
ствием ездила защищать честь
школы в различных конкурсах,
но не на комфортабельном авто-
бусе, как сейчас, а на большой
крытой машине, и эти поездки
тоже доставляли особую ра-
дость. Мы любили свою школу,
боготворили учителей, они для
нас были подобны небожителям.
До сих пор с восхищением вспо-
минаю директора Кривовской
школы Ивана Кузьмича Пискова,
педагогов Лидию Ивановну, Ва-
лентину Ивановну; там же я
впервые встретилась с Еленой
Васильевной Никишиной и ее
мужем. Наверное, именно это во-
сторженное отношение к учите-
лям укрепило меня в выборе бу-
дущей профессии, а желание
стать учителем появилось еще
раньше, в дошкольном возрасте,
когда я давала уроки своим млад-
шим братьям.

- Кто является для Вас образ-
цом, примером в работе и в
жизни?

- В масштабе нашего региона –
это губернатор Василий Юрье-
вич Голубев. В его позиции все-
гда прослеживается четкость, ос-
новательность, системность, но
самое главное: в каждом его вы-
ступлении, в ходе рабочей поез-
дки или на совещании я всегда
слышу ключевую фразу: «Мы ра-
ботаем для людей, для улучше-
ния их жизни и быта». К тому же,
это очень увлеченный, деятель-
ный и разносторонний человек.
На районном уровне пример для
меня – наш куратор, первый за-
меститель главы администрации
района Елена Юрьевна Черномо-
рова. Пусть она моложе меня по
возрасту, но импонирует то, что
человек всегда готов уделить вре-
мя, чтобы вникнуть в проблему,
выслушать, разобраться и по-

мочь, не делая при этом
большой дистанции меж-
ду собой и подчиненны-
ми. Пример в жизни – это,
конечно же, мои родители, и,
прежде всего, мама. Ветврач по
профессии, она постоянно зани-
мала ответственные должности:
была главным ветврачом, глав-
ным зоотехником в хозяйстве.
Несмотря на большую загружен-
ность на работе и массу дел дома,
она всегда улыбалась, интересо-
валась нашей учебой,  оставаясь
для нас, троих детей (меня и двух
младших братьев), прежде всего
мамой, дарила нам ласку и теп-
ло.

- Вы много лет возглавляете
одну из самых больших и са-
мых ответственных сфер рай-
она.  Что помогает Вам справ-
ляться с этой работой?

- Прежде всего, коллеги. Кол-
лектив отдела образования, руко-
водители образовательных уч-
реждений, которые успешно ре-
шают поставленные задачи, ад-
министрация района в лице гла-
вы администрации Алексея
Александровича Деревянко и его
заместителей (их участие, заин-
тересованность и практические
советы всегда очень важны) и,
конечно же, семья – муж, дети,
которые понимают и поддержи-
вают меня во всем.

- Какие проблемы современ-
ного общества Вас сегодня осо-
бенно волнуют?

- Как, наверное, многих сегод-
ня волнуют проблемы мира. Хо-
чется, чтобы меньше было тре-
вог, агрессии и трагедий в жиз-
ни. Как руководителя, в том чис-
ле органом опеки и попечитель-
ства, серьезно беспокоит пробле-
ма сохранения и создания семьи.
К сожалению, сегодня очень
много неполных семей, что дос-
таточно сильно ощущается в об-
ществе, и страдают от этого, в
первую очередь, дети.

-Пожалуйста,  нарисуйте сло-
весный портрет современного
ученика и современного учите-
ля?

- Современный ученик – пыт-
ливый, любознательный, даже,
можно сказать, «цифровой» че-
ловек. Благодаря интернету, он
имеет много информации (как
полезной, так и не очень), и пе-
дагогам нужно обязательно учи-
тывать это в своей работе. Но в
то же время он тянется к учите-
лю, к живому общению с препо-
давателем и сверстниками. Со-
временный учитель – это, как,
впрочем, и всегда, тот, кто ведет
ребенка по жизни. В нашем рай-
оне педагоги стараются  идти в
ногу со временем, учатся сами,
учатся вместе с детьми. Они ис-
кренне любят своих учеников,
болеют за них душой, радуются
их успехам и достижениям. Ведь
учитель - это не только препода-
ватель по предмету, но и воспи-
татель по жизни.

- Как бы Вы определили свой
характер? С Вами легко пола-
дить?

- Основные качества моего ха-
рактера  - это, наверное, требо-
вательность к себе и к другим,
справедливость, умение нахо-
дить компромисс.  Поладить со
мной, думаю,  легко. Я контакт-
на, всегда открыта к общению с
детьми, родителями, коллегами.

- У Вас есть занятия для
души?

- Люблю читать, но на это, к
сожалению, не хватает времени.
Люблю готовить. А самое луч-
шее занятие для души – это об-
щение с детьми и внуками, вре-
мя, проведенное с семьей.

- Какую книгу (одну или не-
сколько) Вы, как педагог, сове-
товали бы прочитать каждому
человеку?

- Для нас, живущих на Дону,
это, наверное, прежде всего, «Ти-
хий Дон» М.А.Шолохова, где
очень точно показаны особенно-
сти семьи, быта, характера каза-
ков (лично мне особенно близок
здесь образ женщины, матери).
Второе произведение – «Война и
мир» Л.Н.Тостого. Да, роман
сложный, но он поднимает мас-
су глобальных вопросов по по-
воду русской души, о многом за-
ставляет задуматься, многое пе-
реосмыслить, понять…

- Ваше любимое «крылатое
выражение» (пословица, пого-
ворка, фраза, определяющая
жизненную философию)?

- «Век живи – век учись», - гла-
сит народная мудрость. Сама я
никогда не отказываюсь от обу-
чения. Помимо своей основной
специальности, получила допол-
нительное профессиональное
образование по направлению
«Детская практическая психоло-
гия» ( к этому подтолкнула рабо-
та в детском доме, желание луч-
ше понять психологию детской
души). Также, благодаря админи-
страции Обливского района, про-
шла обучение в РАНХиГС по
президентской программе подго-
товки управленческих кадров в
сфере образования и здравоохра-
нения.  Учеба здесь,  хотя и была
достаточно сложной, мне очень
понравилась, из нее я вынесла
главное: нужно ценить кадры, в
них вложен большой труд.

- Что для Вас означает поня-
тие «родина»?

- В большом смысле - это мое
государство, моя страна, Россия,
а в малом – это наша станица,
район, где я родилась, где живут
сегодня  мои близкие. Родину, как
и  родителей, не выбирают. Вто-
рое дорогое слово после «мамы»
- это Родина. Место, где человек
нужен, где он приносит пользу
своим трудом и знаниями. Ис-
кренне хочется, чтобы наша Ро-
дина была красивой, богатой,
успешной и доброй по отноше-
нию к людям, чтобы всем нам
жилось лучше!

                       Интервью взяла
             Е.КОПАНЕНКО.
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«85 изюминок Дона» - новый проект
«Авангарда», который мы посвятили юби-
лею Ростовской области, отмечающей в
этом году свой 85-й день рождения.

Донской край богат своей историей и
традициями, здесь немало природных и
культурных памятников. Многие досто-
примечательности региона известны не
только в нашей  стране, но  и за её предела-
ми.

Наш проект расскажет читателям  об
увлекательных туристических маршрутах
по нашему краю, познакомит с его новыми
красивыми уголками, напомнит о тех мес-
тах, которые являются визитной карточ-
кой Дона.

ТОЧКА НА КАРТЕ

ВЕРХНЕДОНСКОЙ РАЙОН:
ЗАГАДКИ ПРИРОДЫ

Верхнедонской район с центром в станице
Казанской расположен в северной части об-
ласти в 360 км от г. Ростова-на-Дону. На се-
веро-западе он граничит с Воронежской об-
ластью, на северо-востоке — с Волгоградс-
кой, на востоке — с Шолоховским районом,
на юге — с Чертковским. Верхнедонской рай-
он обладает привлекательными природны-
ми и историко-культурными ресурсами, ко-
торые можно использовать для развития ту-
ризма. Первым в Ростовской области район
принимает воды Дона из Центрального ре-
гиона неповторимым разнообразием при-
родных ландшафтов и рукотворных красот, которые давно разобраны на визитные карточки многочислен-
ными населёнными пунктами. Так, Демидовский и Мигулинская гордятся своими меловыми пещерами, Вер-
хняковский стоит вратами в уникальные россыпи Каменного леса, Скельновский хвастается древними пет-
роглифами, а посёлок Стоговской презентует очередную необычность верховий Дона - гору Стог. Путеше-
ствуя на Кавказ, в Верхнедонском районе побывали: А.С. Пушкин, А.С. Грибоедов, В.А. Жуковский,
М.Ю. Лермонтов, В.Г. Белинский и Л.Н.Толстой.

В.Н.ЩЕПЕЛЕВ, председатель Со-
брания депутатов -  глава Обливско-
го сельского поселения:

 - В Верхнедонском районе, между ху-
торами Быковским и Морозовским, нахо-
дится уникальное по ландшафту и приро-
де место - пустыня Большие Буруны. Рас-

положилась она между двумя речками –
Песковаткой и Малой Песковаткой. Назы-
вают это необычное для нашего рельефа
место «донская Сахара» и используют его
для проведения разного рода гонок на
внедорожниках, мотоциклах и даже гру-
зовиках. Уже несколько лет подряд здесь
проходит мероприятие «Пески времени»
для участников клуба «Лэнд Ровер - Рос-

тов». Это  клуб единомышленни-
ков, любящих и разделяющих
страсть к внедорожникам Land
Rover, в него входят команды не
только из Ростовской области, но
и из других регионов. «Пески вре-
мени» – это квест для стандартных
и подготовленных внедорожников,
незабываемые впечатления для ре-
шивших испытать себя и свой ав-
томобиль в условиях бездорожья.
Мне посчастливилось познако-
миться с руководителем «Фрэш
авто»,  одной из команд клуба,
Юрием Арженовским, уроженцем

Советского района, который пригласил
меня на «Пески времени». Так, благодаря
своему земляку, я дважды участвовал в
этих соревнованиях, весной этого года  -
вместе с младшим сыном Олегом.

Большие Буруны - это уникальное мес-
то на севере нашей области.  Микропус-
тыня - небольшая  по своим размерам
(круг диаметром при-
мерно в 4 километра)
производит необыкно-
венное впечатление.
Среди привычных пей-
зажей вдруг открывает-
ся другой мир – песча-
ные барханы с очень
редкой растительнос-
тью в обрамлении ле-
сов.  Необычный при-
родный уголок  уже от-
крыли для себя и актив-
но осваивают в после-
днее время любители
природы, экстрима, се-

мейного отдыха. Это место доступно
всем, оно оборудовано для отдыха, здесь
можно погонять на разных видах транс-
порта, поиграть в спортивные игры, иску-
паться, а вечером посидеть у костра с ги-
тарой. Сюда может  приехать каждый  и
увидеть своими глазами «донскую Саха-
ру» - изюминку Верхнедонского района.

Каменный лес
Это загадочное место находится в

южной части района. Природная дос-
топримечательность представляет со-
бой нагромождение каменных глыб и
больших камней. Огромные валуны ис-
пещрены отверстиями и издали напоми-
нают губку. Прямо на этой каменистой
почве растёт лес. Главное место Ка-
менного леса — это поляна, приблизи-
тельно 30 на 80 метров. С одной сто-
роны она открыта бескрайней степью,
с двух других ограничена каменной по-
родой, а с четвёртой - кронами деревьев! Заканчивается поляна красивейшим
обрывом, на дне которого течёт ручей, и растут высоченные деревья. Часто
можно встретить деревья, обосновавшиеся прямо на камне и простираю-
щие свои корни в его глубь. Мигулинские пещеры

Это две меловые пещеры,
находящиеся  вблизи станицы

Мигулинской. Точная дата, ког-
да пещеры начали обустраиваться мона-
хами, не известна, но в 1700 году они
там уже были. В начале XX столетия в
подземном монастыре жили два от-
шельника, и один из них оставался там
ещё в 1920-х годах. В состав Мигулин-
ских пещер входит Старая и Новая пе-
щеры. Когда-то они были соединены
между собой, но со временем проход
был разрушен. В некоторых местах ус-
тановлены бойницы. Галереи в пещерах
вверху носят сводчатый характер. По-
верхность стен гладкая на ощупь. В пе-
щерах есть горизонтальные галереи и коридоры с наклоном 20 градусов. Ширина таких
коридоров чуть больше метра, а высота достигает 2 метров. Мигулинские пещеры яв-
ляются крупнейшим подземным культовым сооружением в Ростовской области.

Стоговские
шпили

Шпили – это два меловых холма у х.Сто-
говского, по форме очень напоминающие
стог сена. Гора высотой
64 метра называется
Большой стог, рядом
холм поменьше – Малый
стог. Несмотря на обилие
растительности вокруг
большого холма и на его
вершине, середина склона
почти голая — угол накло-
на здесь очень большой и
растения не могут ни за
что зацепиться. С верши-
ны холма открывается ве-

ликолепный вид на окрестнос-
ти. Гора выглядит очень необыч-
но,  с южной стороны у нее правиль-
ный геометрический вид. По легенде, хол-
мы – это насыпанные человеком курганы.

Солонцовский
родник

сделали у родника беседку, лавочки, купель.
Самодельными указателями радушно при-
глашают проезжающих путешественников
отведать водицы из их родника.

Население -
17 017 чел.

(2021 г.).
Площадь -

2 675  км.кв

Вблизи трассы, соединяющей Казанс-
кую и Вешенскую станицы, находится Со-
лонцовский родник, знаменитый своими
целебными свойствами. По своей чисто-
те и скорости вполне может потягаться со
многими горными речками. А ледяная
вода по вкусу напоминает, пожалуй, луч-
шие нарзаны Кавказа. Температура воды
в источнике — ровно 10°C. Бьёт родник
из мелового разлома, вынося на поверх-
ность куски писчего мела.

Жители хутора Солонцовского

ГЛАЗАМИ ОЧЕВИДЦЕВ

В.Н. Щепелев (справа) с руководителем Все-
российского клуба «Лэнд Ровер». Внедорожники в пустыне, сентябрь 2021 г.
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На спортивной площадке ГТО
в парке отдыха и спортивной
площадке МБОУ Обливская
СОШ №1 состоялись районные
соревнования по легкой атлети-
ке и ГТО среди команд 8-9-х
классов средних общеобразо-
вательных школ Обливского
района в зачет Спартакиады
школьников. В соревнованиях
приняли участие  команды из
пяти школ: Алексеевской СОШ,
Каштановской  СОШ, Солонец-

СПОРТ

В редакцию газеты «Аван-
гард» обратилась группа пен-
сионеров из х. Солонецкого.
Их интересует вопрос: «Мож-
но ли в Обливской ЦРБ по-
лучить направление на бес-
платное обследование в кли-
нику «Микрохирургия глаза»
г. Волгограда? Раньше там
делали бесплатные опера-
ции жителям нашего района,
а сейчас нет. Почему?»

Данный вопрос мы направили
исполняющему обязанности
главного врача МБУЗ ЦРБ Об-
ливского района А.А. ФЕТЮ-
ХИНУ и попросили его дать

СПРАШИВАЛИ - ОТВЕЧАЕМ

«Где бесплатно сделать
обследование и операцию?»

В период осенних каникул
сотрудниками МБУ ДО Об-
ливская ДЮСШ и  МБУ ДО
Обливский ДДТ будут орга-
низованы и проведены сле-
дующие мероприятия для
детей:

1. «Мои безопасные канику-
лы» - онлайн, 3 ноября 2022 г.
в 10.00 – профилактическое
мероприятие с инспектором
ГИБДД  и инструктором по про-
тивопожарной безопасности
ВДПО Обливского района в пе-
риод осенних каникул;

2. мастер-класс «Осенний
карвинг»  - 3 ноября 2022 г.
в 11.00 (для родителей и обу-

КАНИКУЛЫ

Отдых с
пользой

кой СОШ, Обливской СОШ №1,
Обливской  СОШ №2. Состав ко-
манд: 3 юноши, 3 девушки. Про-
грамма соревнований включала:
бег, прыжки в длину, эстафету
(легкая атлетика); прыжки в дли-
ну, сгибание и разгибание рук в
упоре лежа, поднимание тулови-
ща за минуту (ГТО).

По итогам соревнований  ГТО,
1-е место заняла команда Облив-
ской СОШ №1, 2-е - команда
Обливской СОШ №2. По итогам

соревнований в легкой атлетике,
1-е место заняла команда Облив-
ской  СОШ №2, 2-е - команда
Каштановской СОШ, 3-е - ко-
манда Солонецкой  СОШ.

Команды, занявшие первые
места, наряду с другими видами
спорта (волейбол, баскетбол,
мини-футбол, тек-регби), будут
представлять Обливский район
на областных зональных сорев-
нованиях Спартакиады школьни-
ков в конце октября в г. Моро-
зовске.

чающихся МБУ ДО Обливский
ДДТ по сервировке празднично-
го стола и карвингу из овощей и
фруктов, МБУ ДО Обливский
ДДТ);

3. социально значимая акция «В
единстве наша сила» - 3 нояб-
ря 2022 г. в 11.00 (центр соци-
ального проектирования МБУ
ДО Обливский ДДТ);

4. онлайн-флешмоб «Время
быть вместе» - 4 ноября 2022 г.
(центр социального проектирова-
ния МБУ ДО Обливский ДДТ);

5. мастер-класс «Бодрое утро»
- 7 ноября 2022 г. в 10.00 (МБУ
ДО Обливский ДДТ);

6. Профилактическое мероприя-
тие  «Учимся жить в многоли-
ком мире»  - 8 ноября 2022 г. в
10.00 (МБУ ДО Обливский
ДДТ);

7. районные соревнования «Я
выбираю спорт как альтерна-

тиву пагубным привычкам»
среди учащихся общеобразо-
вательных школ Обливского
района – 8 ноября 2022 г. в
10.00   (спортивный зал МБУ
ДО Обливская ДЮСШ);

8. муниципальный этап сорев-
нований «Школьная регбий-
ная  Ростсельмаш –лига» по
тэг-регби среди команд 2011 г.р.
(5 класс) общеобразовательных
организаций Ростовской облас-
ти в сезоне 2022-2023гг. -
11 ноября 2022 г. в 10.00
(спортивный зал МБУ ДО Об-
ливская ДЮСШ);

9. Дворовая лига по мини-
футболу – 12 ноября 2022 г.
в 10.00  (спортивный зал МБУ
ДО Обливская ДЮСШ).

                  Н. МАЛАХОВА,
заведующий отделом

образования
администрации

Обливского района.

разъяснение:
- Согласно ст.10, доступность

и качество медицинской помощи
п. 1,3,5,7 Федерального закона
от 21.11.2011 года №323 - ФЗ
(ред. от 11.06.2022 года, с изме-
нениями от 13.07.2022 года)
«Об основах охраны здоровья
граждан в РФ» (с изменениями
и дополнениями вступил в силу с
01.09.2022 года), жители Облив-
ского района могут получать
бесплатное оперативное лече-
ние в клинике «Микрохирургия
глаза» г.Волгограда по направле-
нию из МБУЗ ЦРБ Обливского
района, кроме ВМП (высокотех-

нологичной медицинской помо-
щи), согласно Постановлению
Правительства РФ от
28.12.2021 года №2505 «О
программе государственных
гарантий бесплатного оказа-
ния гражданам медицинской
помощи на 2022 год и на пла-
новый период 2023 и 2024 го-
дов».

Квоты на ВМП жителям Об-
ливского района предоставля-
ются в министерстве здраво-
охранения Ростовской облас-
ти в г.Ростове-на-Дону по до-
кументам и направлению из
МБУЗ ЦРБ Обливского района.

Соревнования по легкой
атлетике и ГТО

12 октября в станице Тацинской депутат Государственной Думы
РФ VIII созыва по Белокалитвинскому округу №153 Николай Гон-
чаров отчитался перед избирателями о своей работе за год. Пол-
ный зал районного Дома культуры встречал и провожал парламента-
рия бурными аплодисментами, потому как обещания, данные в пе-
риод предвыборной кампании, он сдержал и даже более.

За 12 месяцев работы в нижней палате Федерального собрания
страны он стал участником большого количества мероприятий, про-
ектов, законодательных инициатив, принятия законов, активно ока-
зывал финансовую помощь жителям округа и закреплённого за ним
Лутугинского района ЛНР.

Перечисление всего заняло несколько печатных листов, но он не
стал зачитывать их. Николай Гончаров, имея привычку разговари-
вать с людьми просто, без лишней официальности, всегда интере-
соваться их проблемами, остановился на самых важных моментах и
ответил на вопросы.

Так, депутат показал на примере внесённых по его инициативе и
коллеги Екатерины Стенякиной поправок в Налоговый кодекс
РФ в части возврата налогового вычета за оплату лечения и спортив-
ных услуг на детей до 24 лет, что вопрос, заданный любым челове-
ком, может изменить жизнь не только его, но и многих россиян.
Именно подобным образом это произошло с вычетами. Обычный
житель станицы Милютинской обратил внимание народного избран-
ника на некоторую несправедливость закона, и вот результат. Теперь
огромное количество людей может получить возврат.

Кроме того, Николай Гончаров рассказал о заседаниях и совеща-
ниях по аграрным вопросам, которые касались обеспечения сель-
хозников удобрениями, кадрового потенциала АПК, поддержки мо-
лочной отрасли, содержания лесополос, комплексного развития
села, продовольственной безопасности страны.

Плюс парламентарий оказывал денежную помощь по запросам
граждан из своей госдумовской зарплаты. Он помогал в приобрете-
нии материалов для водопровода в хутор Ольховый Рог, освещения
одной из улиц в станице Селивановской, инвалидной коляски для жи-
теля посёлка Чертково, баяна для коллектива из Белой Калитвы, гал-
стуков и значков Российского движения школьников для детей Шо-
лоховского района, манекенов для краеведческого музея в станице
Казанской, автогородка для дошколят из Донецка и многого друго-
го. Выделил 1,5 миллиона на проект парка в Каменске-Шахтинском,
без малого 36 тысяч рублей отдал на покупку игровой площадки в
станицу Мигулинскую, спонсировал издание сборника стихов тара-
совского поэта.

Но главным Николай считает, и об этом он говорил большую часть
выступления, помощь военнослужащим, участвующим в специаль-
ной военной операции на Украине, мобилизованным и их семьям, а
также детям и взрослым освобождённых территорий. На средства
связи и генераторы для ВС России и другую помощь армии он на-
правил 818 тысяч рублей, более 500 тысяч - на приобретение школь-
ной формы и рюкзаков, музыкальной аппаратуры, российской госу-
дарственной символики для лутугинских детей и молодёжи, благо-
творительную помощь детям Мариуполя и пребывание коллектива,
дающего бесплатные концерты для жителей ДНР. В итоге за год
вышло более 5 миллионов рублей. Но это ещё не всё.

Цель Николая Гончарова состоит в том, чтобы каждая семья мо-
билизованного из Белокалитвинского округа бойца была под его опе-
кой. Для этого всем в ближайшее время будут разосланы благодар-
ственные письма за достойный уважения поступок главы их семьи с
номером телефона, по которому можно обратиться к депутату за
помощью.

«Любой помощью! - подчеркнул он. - Даже если она нестандарт-
ная. Помогу, не останусь в стороне. Звоните, с какими бы трудно-
стями вы ни столкнулись, по телефону 8 928 102 17 06».

В. ГОНЧАРОВ,
 помощник депутата Госдумы РФ

Н. Гончарова по работе в Ростовской области.

ОТЧЁТ ДЕПУТАТА

Помощь
жителям округа
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